

"Vigilad y estad firmes en la fe, porque vendrán a vosotros falsos profetas, como con piel de oveja, pero por dentro rapaces".

Con estas palabras de Cristo venimos contra los propagandistas que se os pueden acercar bajo una piadosa apariencia. Estad alertas.
(Pastoral de Mons. Blessing, Obispo de Limón).

"Compúdenos a los pobres ilustres, que impelen la lectura de periódicos malos, reemplazándolos por otros llamados tolerantes, de medias tintas o incoloros".

PIO X

(Carta al Párroco de Catalpusterlenzo).

Editor y Admor. L. Estín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 3131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 3 DE ABRIL DE 1929

Número 3113

ARDE EN CHINA LA GUERRA CIVIL

Teresa Neumann

La estigmatizada de Konnersreuth

II Lo que dice el P. Eberardo

«Voy a responder brevemente a las preguntas de V. R. sobre el caso de Teresa Neumann. Tengo a la vista el libro del Obispo Segismundo Witz, del cual se publican ahora 100.000 ejemplares (edición óptima). Pero sólo algo de lo que he escrito, va tomado de estopisculo, y el resto es eco de lo que entre nosotros es cosa corriente, admitida y publicada por periódicos y revistas.

1º ¿Si es verdad que Teresa vive en absoluta abstinencia de comida y bebida?—Por orden del Obispo diocesano (de Ratisbona), cuatro Hermanas Franciscanas la vigilaron, noche y día, durante 15 días, bajo la dirección del Doctor Seidl de Wildsassen. En todo este tiempo nunca se halló sola a Teresa, pues las Hermanas turnaban de dos en dos en su custodia, y el médico Seidl frecuentemente se presentaba de improviso. Las Hermanas prestaron juramento de veracidad antes y después de la quincena. Pues bien, Teresa no tomó comida ni bebida alguna, y sin embargo, conservó todo el peso y robustez de su cuerpo. Los viernes perdía unos kilogramos de sangre por el éxtasis; pero ¡cosa natural! pronto se recuperaba para el día siguiente y sin probar alimento alguno, ella recuperaba todo su peso corporal. Hoy se conserva en y fuerza física, sin comer absolutamente nada.

ro de una manera infantil, como niña de 5 años que no comprende las cosas, no acierta a ordenar números, describe en lenguaje de niña los personajes que en la Pasión ha visto, pronuncia en idioma arameo palabras oídas y no entendidas. Advierte el Obispo Waitz que en este estado es un gran alivio para Teresa el recibir la bendición sacerdotal. Nunca en mi vida había yo experimentado como en Konnersreuth la eficacia de la bendición dada por un sacerdote, escribe en su libro.

Se sucede el tercer estado que podemos llamar de elevada quietud, en el cual, aunque permanece Teresa en éxtasis, goza de quietud corporal; en él distingue las reliquias verdaderas de las falsas, señala el lugar en que se guardaba una partícula de la Cruz del Salvador, recuerda episodios de Santos cuyas reliquias se hallan presentes. En este período a veces revela arcanos ocultos, como acació al Obispo de Cleveland. Después de lo dicho, vuelve al primer estado, y Teresa está absorta en la tragedia de la Pasión por una hora, desde las doce hasta la una, o sea hasta la hora de la muerte del Señor.

3º ¿Suele el éxtasis acontecer todos y solos los viernes?—El éxtasis de la Pasión suele tener lugar solamente los viernes, y por lo general todos los viernes, menos algunos festivos. Las visiones se verifican también otros días. Así, el 31 de octubre vio la muerte de San Valgango, patrón de la diócesis de Ratisbona; en la mañana del día 10. de noviembre vio la gloria del cielo; el 2 de noviembre no tuvo visión de la Pasión, pero dos veces, antes y después del mediodía, se halló en el purgatorio y acostada en la cama sufrió graves dolores.

Ahora no es libre a todos allegarse a ver a Teresa; se requiere permiso del diocesano: permiso, que se concede siempre que hay causa razonable, particularmente a sacerdotes, médicos, publicistas y demás personas doctas. Antes, como en 1927, concurrían en los viernes a verla en éxtasis tres y cuatro mil espectadores de toda suerte, a los cuales se permitía pasar en fila lentamente junto a la extasiada, y sin detenerse para dar acceso a todos». (Tomado de *La Obra Máxima*)

La Comisión boliviana-paraguaya

Washington, 2.—Los delegados de la Comisión paraguaya-boliviana reanudaron sus labores, discutiéndose dos de los puntos de vistas en las reclamaciones propietarias que reclama por su parte Bolivia, sin que en globo se haya convenido en el plan de concertar los pareceres y solucionar este punto de vista.

Los enseres reales de Rusia se harán respetar por el gobierno ruso

Moscú, 2.—Como consecuencia del gran comercio que han establecido los americanos a raíz de la guerra mundial, para obtener gran parte de los tesoros que pertenecieron a los Zares de Rusia, el gobierno ha manifestado que en lo sucesivo no se estimarán nuevas ofertas y que quedarán para conservarlos en la nación.

Noticias de la Guerra Civil en China

Nankín, 2.—En todo el largo de la frontera de la provincia de Huawan se están instalando más de sesenta mil soldados rebeldes que están decididos a continuar sus hostilidades contra el régimen del gobierno nacionalista. El gobierno por su parte declara que no establecerá censura porque desea que conozca la insidia de los rebeldes cuyos actos reprueba el mundo entero. En el combate de esta mañana cerca de Gungkao, perecieron más de 30 soldados rebeldes.

Pasan a la pág. 4

La política al día

El reformismo se alista para las diputaciones de diciembre. Presentará campaña solo.

Se anuncia como probable Ministro de Fomento a don Arturo Volio. Su elevación gusta mucho en esta capital, en Limón, y por supuesto en Cartago.

Don Ricardo Mora Fernández dejó sus intrincadas funciones en P. Arenas y volvió a Limón, a disfrutar de mayor calma.

Se habla de la postulación del Presbítero Manuel Zavaleta para diputado por esta provincia. Su nombre despierta muchas simpatías.

Será candidato a la diputación por el Guanacaste el profesor don Salvador Villar.

Don Ernesto Ortiz presentará también su candidatura por el Partido Republicano.

Corte Plena

Sesión del Lunes

—Se concedió licencia al Presidente del Tribunal, Licenciado Nicolás Oreamuno Ortiz, para separarse de su cargo hasta por tres meses, a contar de hoy, y se nombró al Conjuez Licenciado Manuel Echeverría Aguilar para integrar la Sala de Casación, por el mismo término.

—Se nombró al señor Carlos Luis Porras Cruz, primero de la terna recibida, para notificador interino de las dos Alcaldías del cantón central de Alajuela, en vez del propietario, señor Francisco Cruz Acosta, quien disfrutará de sus vacaciones desde hoy en adelante.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Emilio Mejía Ulloa para reponer, como escribiente interino, al Prosecretario de la Alcaldía 1ª del cantón central de Limón, señor Jesús Jiménez Umaña, a quien se aceptó su renuncia.

—También se aprobó el nombramiento del señor Manuel Vega Navarro para completar, como escribiente provisional, el personal del Juzgado Civil y del Crimen de Liberia, durante diez días en que el Secretario, señor Tulio Vega Wells, estará ausente de la oficina.

—Se nombró al señor Juan Rafael Arias, ú. ap., primero de la terna recibida, para Secretario interino de la Alcaldía del cantón de Desamparados.

—Leída la solicitud de Abel

Chacón Ramírez en que pide se le commute en multa la pena de cincuenta días de arresto a que fue condenado por el delito de atentado a la autoridad del Jefe Político de Alvaro Ruiz, Fausto Morales Jiménez, se acordó informar favorablemente.

—Asimismo se acordó informar favorablemente en la solicitud de Rosa Carranza Castro en que pide se le commute en multa la pena de setenta y nueve días de arresto que le fue impuesta por el delito de hurto en perjuicio de Roberto Gamboa Salas.

Homenaje a don Ricardo Fernández Guardia

San José, Abril de 1929.

Tenemos el gusto de invitar a Ud. para la velada que, en homenaje al meritisimo escritor e historiador don Ricardo Fernández Guardia, se verificará en el Teatro Nacional el miércoles 3 de Abril de 1929 a las 21 hs.

Por la Junta Organizadora

Gonzalo Chacón Trejos, Octavio Castro Saborío, J. Fco. Trejos Q.

PROGRAMA

- Obertura por la Orquesta.
- Ofrecimiento por don Fabio Fournier.
 - Discurso por don Julio Acosta.
 - Acto de entrega de la Medalla al señor Fernández Guardia, por el señor Presidente de la República.
 - Música Típica Guanacasteca.
 - Discurso por el Lic. don Ernesto Martín.

A las 7 horas del día de mañana jueves, se celebrará en la iglesia parroquial de esta ciudad, una misa de requiem en su fragio del alma del que fue

Presbo. don Manuel B. Gómez
(q. d. D. g.)

Quedaré muy agradecido de todas las personas que con su asistencia se asocien a este fúnebre homenaje.

Monseñor Gregorio de J. Benavides

Heredia, 3 de abril de 1929.

Las familias

Arias, Cruz y Ovares

dan por este medio las gracias a todas aquellas personas que de un modo u otro les han manifestado su condolencia por la muerte de su querido padre y abuelo

Liborio Arias Vargas

Atenas, 2 abril de 1929.

Lo que dice "El Diario de El Paso" sobre la revolución en México

Una formidable revolución militar y civil ha estallado en la República Mexicana. La labor constante del insurgente jalisco y zacatecano no ponía, quizá en peligro, la estabilidad del Gobierno, fuerte con sus sesenta mil bayonetas, ensobrecidos con sus triunfos exaltado con el apoyo de los Estados Unidos.

El Presidente Portes Gil que principió su gobierno con declaraciones ecuanímes, con promesas de paz y concordia, con protestas de respeto hacia las libertades y la vida humana, poco a poco fue desviándose de la norma que, al parecer se había trazado, e incurrido en tremendos errores.

La libertad de prensa se vio herida de muerte. Bastó la publicación de las declaraciones de un Prelado Mexicano para que Portes Gil perdiera los estribos y amenazara, con palabras un tanto rudas y un mucho desconsideradas, a los directores de los más pujantes y prestigiados periódicos capitalinos.

Las ejecuciones sumarias, empezaron y vinieron los asesinatos del Padre Maduro y de veintitrés pseudo-plagiarios de dos ingenieros norteamericanos. El imperio de la brutalidad y de la fuerza, por un instante interrumpido, iba, otra vez, a enseñorearse de los destinos de México. ¡La farza de la ley había acabado y los esbirros se ponían nuevamente la máscara trágica y se aprestaban a inmolarse nuevas víctimas!... Diríase que Plutarco Elías Calles, tras de corto descanso en sus crueles faenas, ocupaba de nuevo el ensangrentado sillón Presidencial empuñaba la cimitarra para reanudar la matanza....

Y, cierto: los líderes rebeldes de Sonora, los Candidatos independientes, los oradores antirreeleccionistas, han repetido, constantemente, que el verdadero Presidente actual de México es Plutarco Elías y que Portes Gil, a lo menos en las últimas semanas, se ha limitado a ser el ejecutor de las órdenes del ex-Presidente rojo.

Y otra pudo ser el papel del

antiguo Gobernador de Tamaulipas. Desde estas columnas hemos dicho en repetidas ocasiones, que el Lic. Portes Gil subió a la Primera Magistratura del país, si no con el respeto y el amor del pueblo mexicano, a lo menos con una indiferencia benévola, con una sonrisa de esperanza, con la simpatía natural del que se creía ver libre de la espantosa pesadilla, de los macabros sueños, de las visiones plutónicas, de los endriagos y verdugos encarnados, en revuelta mezclanza, en Plutarco Elías Calles y sus infames satélites.

La palabra candente del Diputado Manrique alejó, por algún tiempo a Plutarco Elías de la política nacional. Y Portes Gil respiró y buscó la unión de los mexicanos y dejó entrever sus deseos de arreglar el conflicto religioso, de garantizar a todos los partidos, elecciones apegadas a la ley.

Desgraciadamente volvió Calles a acercarse al Gobierno del Presidente Provisional de la República y bien pronto su nefasta influencia se dejó sentir y el régimen callista, con sus bochornosos procedimientos con sus inmundas banderolas rojinegras, sin más ley que la fuerza, sin más norma que sus intereses y capricho, se convirtió en régimen gobiernista...

Y vino la reacción natural. Cuando placenteramente regresaba a la Capital de la República el Presidente Portes Gil, cuando todavía oía el eco de las aclamaciones con que lo recibieron en Tampico sus paisanos y su corazón se estremecía de gozo con el recuerdo de las adulaciones de los oradores de los partidos oficiales; una bomba de dinamita lo sacó brutalmente de sus dulces imágenes y al ver su lujoso tren «Olivo» casi destruido y su vida por milagro salvada, comprendió que no era verdad tanta belleza, que no todos deseaban la conservación de su existencia, que había muchos que maquinaban en la sombra y que cifraban toda su felicidad en derrocarlo...

Y a la llegada a México, nuevo desengaño: la apoteosis de Toral. Y días después la pu-

blicación de la protesta del Sr. Obispo de San Luis y luego el rapto de dos ingenieros norteamericanos y la voladura de más de quince trenes y algunos desastres, sufridos por sus tropas, en la región de los Altos, y la pérdida del ojo de Amaro, cuando se disponía a ir a iniquilar la rebelión jalisco y, por último, la defecación de los Generales Manzo y Escobar y Aguirre y Carrillo y Bórguez y González y Villarreal, y la ocupación de los Estados de Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Zacatecas, Veracruz, Oaxaca, parte de Tlaxcala, Puebla, Morelos, Michoacán, Jalisco, Colima, Aguascalientes y Guanajuato.

¡No era tan manso el cordeiro! Esperaba tan solo robustecerse para acometer a su adversario.

Profundas enseñanzas para la historia de los pueblos! Triunfe o no el actual movimiento revolucionario, ha levantado muy alto su voz de protesta. Si el Gobierno del Lic. Portes Gil vence a la rebelión, le habrá enseñado, cuando menos, la amarga experiencia, que es peligroso marchar contra el sentir de los pueblos, porque el afán de libertad nunca muere y tarde o temprano estalla en ímpetus incontenibles. El derecho puede ser hollado por la fuerza, pero levantará su augusta cabeza y derribará a su adversario.

No somos partidarios de ninguna facción política. Nuestro papel es el del que observa los acontecimientos y recoge las enseñanzas de los mismos.

Y el movimiento actual revolucionario mexicano, entraña múltiples y tremendas enseñanzas.

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

No es positivo el cambio del Sr. Ministro Arias

Desde el Viernes Santo comenzaron las bolas respecto al cambio de ministros; en esta vez ya dejaron quieto a don Luis Castro Ureña y se dirigieron a don Juan Rafael Arias a quien trataban los políticos de llevar a Fomento.

Desconocemos las razones para este paso, máxime que el Sr. Arias está haciendo correcta labor y mucho se preocupa por las finanzas nacionales. Lo posible es que sólo haya nuevo ministro en Fomento.

Ciudades del porvenir

De «El Diario», de Santiago de Chile:

«La lucha entre el peatón y el automóvil por la hegemonía de la calle va a ser resuelta sin derrota para ninguno de los contendientes.

En las grandes ciudades, como Londres, París, Chicago y Washington, el problema parecía insoluble; son demasiado numerosos los vehículos que actúan como carros de asalto sobre el viandante de infantería, y demasiado numerosa ésta para encauzarla por los pasos o cruces obligatorios.

Otras ciudades pueden todavía ir viviendo con la actual organización circulatoria, mientras no crezca su población un doble o un triple. Cuando necesiten resolver la cuestión ya no tendrán sino copiarlo del extranjero.

La solución es sencilla: supresión de las aceras, todo el piso de la calle para los carruajes, y construcción de amplias pasarelas y la altura de los pisos, se- gundos, y a lo largo de ambas

filas de casas, con sus cruces cada pocos metros y sus entradas en las viviendas; los portales, en vez de estar a ras del suelo de la calle, estarán elevados a la altura de la pasarela, y asimismo los escaparates de las tiendas; de este modo los automóviles correrán como por lo profundo de un foso, y los peatones deambularán por anchos paseos, así aéreos, mirando a sus pies el torrente de carruajes.

Quedarán así los rascacielos divididos, como los quebrados, por la línea dedicada a peatones, con varios pisos a modo de denominador, y a manera de numerador el resto de ellos; escaleras y ascensores subirán a los ocupantes de los automóviles cuando dejen sus vehículos.

Es una nueva concepción de la ciudad del porvenir, más bella, más animada y más cómoda que la estructura presente; pero menos favorable que la actual para los automóviles, porque sin la emoción del atropello pierden uno de los principales encantos».

Santoral

Miércoles 3.—Santos Ulpiano, mártir; Ricardo obispo; Benito de Palermo y Pancracio.

SANTA MARIA EGIPCICA, LA PENITENTE

Fue natural de Tarsis, en Alejandría de Egipto. A los doce años abandonó su casa y se fue a Alejandría, donde vivió deshonestamente. Embarcóse para Jerusalén, donde perseveró en su mala vida hasta el día de la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz, en que, pretendiendo entrar en el templo, fue repelida por una mano invisible. Asombrada de tan portentosa maravilla, postróse ante una imagen de la augusta Madre de Dios, pidiéndole perdón de sus culpas, y la gracia de poder entrar a adorarla. Acogió la excelsa Señora la humilde súplica, y haciendo María una confesión general se retiró al desierto, donde por espacio de cuarenta años lloró sus culpas e hizo asombrosas penitencias. Falleció el día 9 de abril del año 520. El Martirologio Romano hace memoria de esta Santa el día 5 del mismo mes, pero aquí se la coloca en éste, por estar ocupado el día 2 con la fiesta de S. Francisco de Paula.

Llegó Correo del Exterior

Ya va siendo normal la situación del servicio postal en el exterior. El sábado pasado llegó a la Central un doble correo, pues llegó de Limón y de Puntarenas. La cantidad de sacos traída fue mucha.

Nos dicen que hay un enorme rezago de correo en Cristóbal con el cual mucho se ha perjudicado el comercio. El servicio postal está disminuyendo, pues tiene el 50 % de recargo. Esta semana se aguarda el correo regular del jueves por la noche.

Retraso en el tren de Limón

Desde el viernes santo están llegando a Limón los trenes de Limón, donde ha sido la afluencia de pasajeros en los dos sentidos.

Sólo se sabe que como los trenes no son muy firmes, los trenes no se pueden caminar con toda velocidad por eso ha habido un atraso de media hora diaria.

La corte sigue manteniendo cuadrillas de peones para la reconstrucción de la vía por este motivo la Aduana Central se sigue llenando de mercaderías.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLETA Y MOLINA

BOTICA VAGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

ESMERADO DESPACHO DE POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

La situación rusa

Viena.—Desde la frontera rusa comunican al «Neue Wiener Tageblatt» noticias sensacionales sobre los motivos que inducen a los campesinos rusos a rebelarse contra el régimen soviético.

Los campesinos se quejan de los excesivos tributos que satisfacen y de la confiscación de las cosechas.

A esto hay que añadir el deseo mal contenido de los campesinos de que Trotski y regrese.

Numerosas armas de los arsenales militares han pasado misteriosamente a manos de los campesinos, sabiéndose de muchos soldados que las han vendido por pequeñas cantidades.

Los campesinos preconizan como arma eficazísima contra el Gobierno de Moscú la más estrecha solidaridad.

El Gobierno ruso teme fundamentalmente que se repitan los suce-

sos de 1921 en la región de Tamboff, en que los campesinos llegaron a formar regimientos a caballo. En dicho año el Gobierno se vió en la precisión de enviar 45 000 soldados, que trabajaron penosamente para reducir a 10.000 rebeldes.

Según el corresponsal del periódico vienés que da estas noticias, en el presente el Gobierno soviético tropezaría con muchos inconvenientes para imponer su autoridad, porque el Ejército rojo, lejos de simpatizar con el Gobierno, se muestra favorable a los campesinos, los que, llegado el momento, harían la guerra de guerrillas, distraiendo enormes contingentes de tropas regulares. La aviación que fuese enviada en contra de los rebeldes no lograría nunca descubrirlos en grandes masas, y la artillería se vería en la imposibilidad de entrar en acción.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

1. Ilza Polonesa Nº 3. Wíllermin.
2. Gwendoline. Obertura de la Opera. Chabrier.
3. Parsifal. = Preludio de la Opera. Wagner.
4. Werther. Fantasía sobre el Drama Lírico, Massenet.
5. Peer Gynt. Primera Serie de Orquesta, Grieg.

- Nº. 1. La Mañana.
- Nº. 2. La Muerte de Ase.
- Nº. 3. La Danza de Anitra.
- Nº. 4. En el Hall del Rey de la Montaña.

Miércoles, 3 de Abril de 1929.

El Director General,
J. LOOTS

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Conversaciones familiares

Para "Correo Nacional"

—Buenos días, don PolicarpoYo, aquí, siempre molestándolo con mis dudas.

—En lo que te pueda responder, aquí estoy para servirte de algo; dale a «la sin hueso».....

—Pues ño Pantaleón, la Nico y la Tomasa, escandalizadas con lo que dice de la Inquisición un papelote que por allí les han dado.....

=¿Querrás hablar de la Inquisición?

=Ni más ni menos¡Qué mancha para la Iglesia! ¡Qué malo que tengamos que apechugar nosotros con esos sangrientos dogmas de fe, dignos de la edad media!

—Pues, hijo, buena te la han hecho. Pero sabé y repítelo a quien quiera oírte, que la existencia de la Inquisición no es ningún dogma de fe, contenido en el Credo, ni en los Artículos de la fe, ni en los Cánones de ningún Concilio; la Inquisición española fue establecida por los Reyes de España.....

—Siempre en la atrasada España han de suceder semejantes ruindades.....

—Cuidado, señor trampolón: España, en muchas cosas, ha estado a la vanguardia de la civilización. Pero viene a punto esta cita:

«Mientras en España trabajaba la Inquisición, en el extranjero hay cien Inquisiciones que persiguen y destruyen a sus adversarios. Mr. Guizot, convencido protestante, declara que la Revolución religiosa no reconoció los verdaderos principios de la libertad individual, y que incurrió por tanto en un doble error: no respetó los derechos del pensamiento humano, porque a la par que los reclamaba para sí, los violaba ella misma, y no supo medir los derechos de la autoridad puramente espiritual que actúa sobre los espíritus y sólo por medio del influjo moral. La Reforma protestante no reconoció más libertad de pensamiento que la suya, y aplastó lo mismo que a los católicos a los que pensaban de distinto modo. ¿Dónde estaba, en la época de

Felipe II, de Enrique IV y de Isabel de Inglaterra la libertad religiosa? Contesta la Historia.

«En ninguna parte». No fue en España en donde hubo más luchas por la libertad e igualdad.

Alemania es la primera en sufrir las consecuencias protestantes; se celebra el triunfo del Evangelio y la derrota del anticristo saqueando a las iglesias, destruyendo las obras de arte; cómo atraen los tesoros de las Sacristías a los reformados! Se los incautan Lutero, Zuinglio y Melancton.....Nicolás Stork predica el anabaptismo; sus secuaces, de deducción en deducción, llegan a la espantosa anarquía. El problema social se complica con el problema religioso; Tomás Münzer enseña la igualdad de todos los hombres y la necesidad de repartirse las riquezas. Los campesinos hambrientos oyen la predicación; todo cae en poder de los rebeldes.....Lutero, midiendo el alcance de aquella rebelión, incita a los nobles a que acaben con ella: en su escrito de 1525, contra las partidas de ladrones y asesinos, dice a los señores.

«Matad a cuantos podéis, y si acaso morís matando, moriréis de muerte santa».....Derrotados los campesinos en Frankenhau-

sen, mueren 5.000; en Wurburgo son ahorcados 70 Jefes; en Kitzingen, a otros lectores del Evangelio que declaraban que ya no querían ver nobles, les sacan a 50 los ojos, para darles gusto; a la barbarie de los campesinos sigue la de los aristócratas; en Turingia, Alsacia, Franconia, mueren violentamente 100.000 individuos.» (Art. encicl.)

=De modo que.....

=Ciertos opositores nuestros hacen lo mismo que muchos anglosajones que gritan «¡Barbarie! ¡Salvajismo!» ante los juegos de gallos y las corridas de toros; pero cuando se trata de un Dempsey, un Paulino, un Tigre de las Pampas, entonces está en auge la civilización, se trabaja por la cultura de los pueblos, se está muy por encima de la católica Nación hispana.....

Perren Cejo

Octavario del Santísimo

Se celebrará en la Capilla del Sagrario con misa a las 6 de la mañana y novena a las 4 de la tarde:

- Abril 4 Rosalía de Lindo.
- „ 11. Adela Brenes de Sáenz.
- „ 18. Marta Alicia y Claudia Sáenz Brenes.
- „ 25. Manuelita de Echeverría, Odilia Castro, Elisa de Carazo, Angela de Arrea, Clemencia de Orfila, María de Echeverri, Isabel de Fernández, Clemencia Echeverría.
- Mayo 2. Julia de Núñez, María Cristina Herdocia, María del Carmen Herdocia.

Mayo 9. Antonia de Herrero, Inés de Guardia, Angela de Jiménez, Margarita de Sáenz, Emilia de Herrero, Anita Arias P., Jesucita de Madriz.

Mayo 16. Mercedes de Alvarez M., María Ramírez, Felicia de Valenzuela, Flavia y Albertina Carazo, Herminia de Moya, Isolina v. de Acuña, Julia de Unkles, María de Roig, Isabel Anderson.

Mayo 23. La Cofradía y todas las personas de buena voluntad que quieran ayudar con sus limosnas.

Octavario del Smo. Sacramento

El jueves próximo, en la Capilla del Sagrario se comenzará la Novena como años anteriores, con misa a las 6 de la mañana y rosario a las cuatro de la tarde; y así seguirá todos los jueves, hasta terminar con la festividad del Corpus Christi.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, e c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa millonaria. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Personales

De Puntarenas regresó el Sr. Presidente de la R. pública.

=Doña Lolita Sáenz vda. de Villalobos ya está mejor de la grave pulmonía que sufrió.

—En Poás estuvo el comerciante don Elías Fauaz.

=Va mejorando ya la Sta. Fanny Rucavado, a quien por dicha no hubo necesidad de operar.

—Del Descanso vino la familia de don Demetrio Tinoco.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio
Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada, en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Anuncie en este diario

Semana Santa en Escasú

Conmemora la Iglesia Católica los Misterios Augustos de la Redención y con ella sus fervorosos hijos que reunidos bajo una misma Fe e intención se reúnen en los amplios, decorados, como elegantes Templos siempre Divinos por sus cultos.

Celebró como es dado a pueblos cultos la Semana Mayor la ciudad de Escasú, con una pompa que año tras año ha ido sufriendo en ornato exterior como en ornato interior, dígalos así el número crecido de comuniones que hubo durante estos días, como la asistencia a los actos religiosos, que fueron en el siguiente orden.

Sábado de Dolores: rosario y vela en una artística enramada.

Domingo de Ramos: bendición de palmas, procesión concurridísima, misa solemne. A las cuatro rosario y Plática alusiva al día.

Jueves Santo: misa cantada; imponente y majestuosa procesión de Jesús Sacramentado del Altar al Santo Monumento, ataviado con luces y flores de variados matices, hermoso y bello conjunto en que manos candorosas y puras demostraron su habilidad y maestría.

A las cuatro, ceremonia del lavatorio, ejemplo de humildad y disciplina da la Santa Iglesia al perpetuar al través de veinte siglos tan conmovedora Ceremonia; el sermón del Mandato a cargo del presbítero Alberto Mata O. estuvo a la altura de sus conocimientos desplegando el joven orador su palabra fácil, sencilla y llena de unción y fe. A continuación la procesión de la Imagen de Jesús Nazareno. A las ocho piadoso y delicado ejercicio de la Hora Santa, vela nocturna, siendo de notar la concurrencia de adoradores que hubo durante toda la noche.

Viernes Santo: Misa Praesantificatorum, Procesión de Jesús Sacramentado del Monumento al Altar; silencioso y triste da fin el celebrante a estos significativos oficios.

A las once horas procesión de Jesús Nazareno, ceremonias del prendimiento y Cirineo, siendo este último el joven Carlos Calvo A., quien representó con todas sus características su cometido.

Todas las que representaron las mujeres del Evangelio merecen cada una por aparte un capítulo de elogio, pero no permitiéndolo el tiempo ni las columnas del Diario no puedo, como lo hubiera querido, cantar loores de alabanza y entusiasmo por lo magnífico del ornamento que cada una llevara, como por la perfección en el desempeño de sus representaciones; y por eso

me limitaré a decir los nombres sin el comentario que cada una de esas bellas damitas merecerían.

Verónica, Daisy Jiménez, Magdalena, Claudia Solís, Samaritana, Cristina Torres; Tres Marías, Manuelita Quirós, Francisca Morales y Martina Corrales, Angel de la Consolación, Pilar Salas.

A las cuatro, sermón del connotado orador conferencista sagrado Dr. Víctor Manuel Sanabria, con frase elegante, engastada en purísima erudición desarrolló el tema de las Siete Palabras. A las cinco la magna procesión del Santo Sepulcro, en ella el gusto y la elegancia hizo gala, numerosos angelitos, concurrencia y orden es el distintivo de esta ciudad de esbeltas montañas; la representación del Centurión por Emiliano Herrera no puede haber resultado mejor en todas sus partes donde le tocó actuar.

Fue puesta en consideración la idea muy feliz por cierto de comprar un Sepulcro, el que será pedido a Europa y al efecto se cuenta con una numerosísima lista de contribuyentes; en la noche Viacrucis solemne.

Sábado Santo: Divinos Oficios; en la tarde, procesión de Nuestra Señora de La Soledad, acompañada de las imágenes de San Pedro, San Juan y numerosos angelitos.

DOMINGO de RESURRECCION a las cinco horas, misa; a continuación procesión del Resucitado a la entrada misa de tropa; la filarmonía ejecutó lucidas piezas siempre bajo la dirección del competente maestro don Benjamín Herrera. En la tarde Rosario Cantado a gran orquesta tomando parte dulces y argentinas voces pletóricas de ese Divino Arte, que cautiva y subyuga las fibras más sentimentales de nuestro corazón.

El sermón fue esta vez del señor cura; dejó para el selectísimo grupo intelectual el juicio que tal pieza oratoria merece.

No terminaré estas líneas sin antes presentar mi sincera felicitación a las diferentes personas comisionadas para el arreglo del Monumento el que resultó lo más artístico y delicado, siendo ellos los señores Rubén Zúñiga, Rafael Salas, Rafael Angulo, Miguel y Pedro Arias y las señoras Beliza Aguilar, Coronación Quirós y Elida Aguilar y al señor Mayordomo de Fábrica don Alfredo Guerrero.

Juan Rafael Zavaleta

San José, abril 2 de 1929.

Suscríbase a este diario

Jamones Alemanes
Mortadela Española
QUESOS:
Camembert
Gruyere
Gorgonzola
Patagrás
Holandés
Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO

Los diamantes

La primera noticia que se tiene sobre el descubrimiento de los diamantes en el Cabo de Buena Esperanza, es del año 1867, época en que un boer encontró una piedra brillante que sirvió de juguete a sus hijos. Enviola a la Ciudad del Cabo, y allí, después de examinarla, se reconoció que era un diamante perfecto. Esta piedra fue enviada a la Exposición de París, y vendida en 15.000 francos.

En los diez años siguientes, las explotaciones dieron un resultado pecuniario de 450 millones de francos, encontrándose algunos diamantes tan hermosos como el denominado *La Estrella del Sur*, que se tasó en 750.000 francos y que, después de pulimentado, pesaba 46 quilates y medio. El año 1869 fue enviado a Inglaterra.

El diamante más grande que hasta ahora se ha encontrado en dicha región, es el *Stewart*, hallado en el río Vaal, en 1872, y cuyo peso era de 288 quilates.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Educación

Lo que es la escultura para el mármol, es la educación para el hombre.

La educación es para el espíritu lo que es el alimento para el cuerpo.

La educación es la herencia más valiosa que pueden dejar los padres.

El padre que desprecia la educación de sus hijos es un parricida que los ahoga al nacer. Nada es imposible a la educación; hace hablar a las aves, danzar a las fieras. Mejóranse las plantas por el cultivo; el hombre, por la educación.

La felicidad de los pueblos y la tranquilidad de los Estados dependen de la educación de la juventud.

La educación es semejante al vaso en que se destila esencia de rosas; el vaso se puede quebrar, pero el perfume queda adherido a los cristales desmenuzados.

Saldrá para Nicaragua el Presbítero Nieborowski

En uso de licencia por un mes saldrá hoy para Nicaragua el Presbítero don José Nieborowski, Cura de la parroquia de Turrialba.

Sabido es que ese abnegado sacerdote permaneció por varios años en Nicaragua, donde tuvo a su cargo la parroquia de Guarco, conquistando allí simpatías tan hondas que cuando por disposición de sus superiores hubo de trasladarse a nuestra Costa Rica, el pueblo exteriorizó en forma veheméntísima e inusitada su pena, haciendo toda clase de gestiones para retener allí al

menos por un tiempo más al P. José. Sin embargo sus superiores permanecieron inmutables en su decisión.

Ahora, después de varios años, vuelve el P. Nieborowski a visitar a sus antiguos feligreses de Guarco, donde como es de imaginarse, se le recibirá con alegría extraordinaria.

Deseamos al excelente sacerdote un viaje lleno de gratas impresiones y un feliz regreso al seno de nuestra patria, donde igualmente tanto se le estima por sus relevantes virtudes apostólicas.

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Radiogramas

Se dictarán nuevas leyes para contrarrestar las maniobras de los barcos que llevan licor

Washington, 2. En los círculos oficiales han hecho mala impresión los medios de que se están valiendo algunas Compañías de Vapores para hacer lícito el uso de licores a bordo. Algunos prominentes Senadores anuncian que se procederá enseguida a dictar nuevas disposiciones para contrarrestar los efectos del método adoptado o sea el de pasar las propiedades de ciertos barcos a socios de otras naciones.

La enfermedad de don A. Ramírez

La enfermedad de don Alfredo Ramírez ha continuado y en algunos días hasta con carácter de gravedad.

Hubo necesidad de internarlo en la Clínica Figueres y hacerle una segunda intervención operatoria y anteayer se repitió otra consulta. Correo Nacional hace de nuevo votos sinceros por el restablecimiento de este amigo y fervoroso católico.

Ecos de Aranjuez

Da pena ver la suciedad de los caños de esa barreada; constantemente los vecinos tienen que llamar a la Jefatura de Sanidad.

Hay desagües que despiden pésimos olores, y los carretoneros, como por ejemplo el N.º 23 del servicio de basuras, se entretienen en tirarlas en los bastiones del Río Torres.

= El domingo que sigue habrá un gran festival, con motivo de la feria para el Santuario de S. Teresita del Niño Jesús.

Gran entusiasmo en Uruguay

Nueva York, 2. La Prensa Asociada da cuenta de que en Montevideo la capital se ha dado un aspecto de fiesta nacional con motivo de la próxima llegada de los aviadores españoles. La ciudad toda está engalanada y todo el mundo está pendiente de las noticias del progreso del vuelo que de Río Janeiro a aquella ciudad realizan actualmente los valientes aviadores.

Probablemente los restos del Embajador Herrick sean trasladados a Estados Unidos

Washington, 2.—Se dice que se hacen los arreglos para que no sea ordenado el traslado inmediato de los restos del Embajador de Estados Unidos en París fallecido ayer en aquella capital y que serán embarcados en Cherburgo a bordo de un trasatlántico en fecha próxima.

Reuniones del Comité de Pavimentación

Hay dos teorías entre sus miembros: unos quieren que las sesiones sean públicas con participación de los periodistas para que informen al público, y otros, pretenden que las reuniones sean reservadas.

El ingeniero don Francisco Salazar prefiere que sean públicas. Los reclamos de la Compañía son fuertes y se ordenaron algunos págos, pero con el carácter de a buena cuenta, pues se espera el arbitraje.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA